

SUD-GIRONDE

Un feu de forêt rapidement maîtrisé se déclare à Louchats

Le feu a couru sur 6 500 m² environ à Louchats, village touché par l'incendie de Landiras, mais dans une zone qui n'avait pas brûlé l'été dernier



Les pompiers de Gironde ont déployé quatre camions-citernes feux de forêts. JACQUES HAZERA

Un feu de forêt s'est déclaré lundi en début d'après-midi à Louchats, en Sud-Gironde, l'une des communes les plus sinistrées par le grand incendie de Landiras l'été dernier.

L'incendie a couru sur environ 6 500 m² dans un secteur boisé, à Janic, à l'ouest du bourg, dans une poche qui n'avait pas brûlé l'été dernier, à proximité d'habitations. Les pompiers de Gironde ont déployé quatre camions-citernes feux de forêts (CCF). L'incendie, qui a principalement brûlé la végétation de surface, a été circonscrit rapidement.

« Garder la tête froide »

Cette parcelle appartient à Jacques Hazera, expert forestier indépendant bien connu en Sud-Gironde. Militant d'une sylviculture qui prône une régénération naturelle de la forêt et vice-président de Pro Silva France, Jacques Hazera avait déjà perdu 193 hectares lors des incendies de cet été. La parcelle qui a brûlé lundi est principalement constituée de feuillus, chênes et châtaigniers, mais aussi de pins. Comme partout dans le massif en ce moment, le couvert végétal (fougères, brandes et d'ajoncs) était particulièrement sec.

Le maire de Louchats, Philippe Carreyre, se veut rassurant. « Le feu à cette saison n'a rien d'exceptionnel. Il faut garder la tête froide et rester vigilant. »

Départ naturel peu probable

L'origine de cet incendie est inconnue. Mais un départ naturel est peu probable. Il n'y a pas eu d'orage. Et en l'absence de tourbe ou de lignite dans ce secteur, le feu n'a pas pu remonter du sous-sol. Les gendarmes se sont rendus place, une enquête est en cours.

La semaine dernière, environ un millier de mètres carrés a brûlé du côté de Bazas. Le Sdis de Gironde a enregistré six ou sept départs de feu dans le département ces derniers jours. Le risque feu de forêt est au niveau « léger ». Mais depuis jeudi 9 février et jusqu'à nouvel ordre, les pompiers ont réactivé la surveillance du massif forestier depuis les tours de guet l'après-midi.

La prochaine saison des feux approche en Gironde. Elle commence généralement début mars. L'histoire des incendies en Gironde prouve que les mois de mars et avril sont classés à haut risque.

Jérôme Jamet